

ALIANZA DE NUEVAS MASCULINADES

Creada en Maracaibo la Alianza Nuevas Masculinidades; el compromiso de los hombres en la lucha contra la violencia basada en género¹⁸

(Azul+) Una iniciativa sin precedentes en Venezuela ha sido adelantada esta semana en la sede del núcleo tecnológico de Aliadas en Cadena en la ciudad de Maracaibo. Más de una treintena de hombres, representantes de organizaciones no gubernamentales (ONG), cuerpos policiales, organismos de gobiernos y agencias internacionales han participado en el primer taller de “Masculinidades Emergentes” entre el 15 y el 17 de agosto con el propósito de ser parte de la solución en el terrible problema de la violencia basada en género que afecta y hasta ha cobrado la salud plena y la vida de muchas mujeres.

Este taller fue una iniciativa conjunta entre la Organización Internacional de las Migraciones (OIM), Aliadas en Cadena, HIAS Venezuela y el Colectivo Hombres y Masculinidades de Colombia, teniendo la facilitación por parte de José Manuel Hernández, perteneciente a este último grupo de la hermana República.

El taller estuvo enfocado a la sensibilización, a la comprensión del hombre como un nuevo ser no violento, respetuoso a las mujeres, respetuoso entre hombres, también a la diversidad sexual, a la naturaleza y que comulga con una cultura de paz y de compromiso con los cambios sociales.

Los 32 hombres participantes de este taller tuvieron la oportunidad de recibir orientaciones, de fomentar el trabajo, la comunicación y la amistad con otros hombres, de aprender a reconocer los diferentes tipos de violencias, de explorar su cuerpo, buscar más allá de lo que culturalmente se establece y entenderse como parte del cambio.

Lo inédito de esta iniciativa es que generalmente cuando se convoca a actividades referentes a violencia basada en género se convoca en totalidad a mujeres o grupos donde los hombres son una minoría; en este caso se buscó trabajar con un grupo totalmente de hombres con el propósito de empoderar este grupo poblacional que debe tener un compromiso directo en la disminución paulatina de la violencia hacia las mujeres y la deconstrucción del sistema machista patriarcal dominante.

José Manuel Hernández, del colectivo Hombres y masculinidades explicó que “El hombre es culturalmente violento, no biológicamente violento”, para quienes señalan que las conductas agresivas son “naturales” de los hombres, y dejó claro que la violencia viene desde emplear términos diminutivos hacia las mujeres hasta golpearlas y matarlas. “No es cierto que un peluche de Bugs Bunny, una rosa o una chocolatina haga a las mujeres libres; eso puede tratarse de violencia simbólica”, puntualizó. Hernández se refirió además al “síndrome de Estocolmo doméstico” en el que se ven envueltas las mujeres al convivir en asociación íntima con su agresor.

Del mismo modo, el facilitador de este taller hizo énfasis en que “la violencia ya no se maneja desde lo privado; los asuntos de violencia son públicos e involucran a las autoridades”. Hernández añadió que las conductas “diferentes” que se pueden apreciar en los jóvenes “Es porque los jóvenes no están de acuerdo con el modelo patriarcal machista y lo expresan con su vestimenta, con su música”.

Como producto de este intenso taller se derivó la creación de la Alianza Nuevas Masculinidades, un colectivo que pretende contribuir de la mano con las mujeres en la transformación social hacia una cultura

¹⁸ Generovenezuelao@guegroups.com <http://azulpositivo.blogspot.com/2012/08/creada-en-maracaibo-la-alianza-nueva-htm>
Enviado por la Dra. Gloria Comesaña – Santalices Universidad del Zulia. Maracaibo Venezuela.

que no fomente la violencia y que respete las diversas formas de pensar y de vivir en consonancia con los demás y con el planeta.

Liliana Casanova, de Aliadas en Cadena y del Comité de Violencia Sexual Basada en Género, manifestó que “Este es un sueño hecho realidad y que va a dejar muy buenos resultados”. Para el momento del cierre se contó con la presencia del comisario Jesús Cubillán, director del Cuerpo de Policía del Estado Zulia, quién expresó: “somos capaces de transformar y cuentan con el apoyo de la institución que represento”.

Se tiene prevista una serie de actividades que tendrían su cierre por este año el 25 de noviembre, en el Día Internacional de la Lucha Contra la Violencia Basada en Género.